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Fazer o bem sem olhar a quem 

O jovem, natural de Caxias do Sul, morreu após parte da estrutura da ponte pênsil romper, na 
madrugada de segunda-feira, 20/02, na divisa entre Torres/RS e Passo de Torres/SC

Especial | 5

“O acolhimento é justamente para aquela força 
ficar concentrada no tratamento”

Litoral gaúcho
Ponte pênsil de Torres: após três dias de procura, 
corpo de Brian Grandi, de 20 anos, foi encontrado 

Geral | 4

A presidente da Liga de Combate ao Câncer de Bento, Maria Lucia Severa, fala sobre as ações 
da entidade, como a hospedagem para pacientes de outros municípios do Rio Grande do Sul

Política | 8

Trabalhadores são 
resgatados de condições 
análogas à escravidão

Em Bento

Geral | 3

Das salas de aula para a 
Assembleia Legislativa

Novato

Professor Claudio, de Caxias do Sul, foi 
eleito Deputado Estadual com mais de 33 
mil votos e assume o primeiro cargo político

Governo RS monta plano 
de gestão para recuperar 
escolas estaduais

Melhorias

Educação | 13

“A educação é bandeira absolutamente 
prioritária neste ciclo de governo, o que não 
significa que ela não tenha sido atendida no 
ciclo passado”, disse o governador Leite

Jornal NorteSul

Fabiano Mazzotti
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Solidariedade

Pós-Carnaval, Hemocentros do Rio Grande do 
Sul precisam de doadores de sangue
Uma bolsa de 
sangue pode salvar 
até quatro vidas; 
governo do RS 
lançou a campanha 
“Bloco dos que 
Salvam Vidas”

Não é nenhuma novidade que 
os Hemocentros do Rio Grande 
do Sul constantemente precisam 
de doadores de sangue. Agora, no 
período pós-Carnaval, a busca por 
pessoas dispostas a tirar um tempo 
e praticar a solidariedade com o 
próximo (ou os próximos, visto que 
uma bolsa de sangue pode salvar 
até quatro vidas) é intensa. O go-
verno do Rio Grande do Sul lançou 
a campanha “Bloco dos que Salvam 
Vidas”, com o objetivo de relembrar 
os doadores da importância da do-
ação de sangue logo após o período 
de Carnaval. Nesta época do ano, 
há uma baixa na oferta de sangue 
para disponibilizar aos hospitais 
gaúchos, ao mesmo tempo em que 
existe um aumento na demanda 
por hemocomponentes.

Conforme explica a coordena-
dora de Captação do Hemocentro, 
Gesiane Almansa, “aumenta a ne-
cessidade de doações no Carnaval 
[e pós] por conta das pessoas se 
colocarem mais em risco, pegan-

do estrada. Fora o fato de que as 
pessoas com doenças crônicas se-
guem precisando de sangue cons-
tantemente”. Além de demandar 
um alto nível de estoque prévio, a 
coordenadora ressalta que o pe-
ríodo pós-Carnaval também é um 
momento crítico, em que são ne-
cessárias doações de todos os tipos 
de sangue para repor os estoques. 
“O Hemocentro fica sem atendi-
mento ao doador durante os dias 
de Carnaval (entre sábado e terça-
-feira), porém, o atendimento aos 
hospitais é 24 horas, sete dias por 
semanas”, afirma.

COMO DOAR
Na Serra Gaúcha, o Hemocs 

de referência é o de Caxias do Sul. 
Ele está localizado na rua Ernesto 
Alves, 2260, no Centro da cidade. O 
horário de atendimento é segunda 
a sexta-feira, das 08h15 às 16h45, e 
ao sábados das 8h às 12h. O telefo-
ne para contato é (54) 3290-4536. 
Todos os tipos sanguíneos são bem-
-vidos. Hospitais públicos e pri-
vados também recebem doações. 
Interessados devem procurar as 
instituições para conferir a melhor 
forma de contribuir. Na rede públi-
ca, o estado mantém hemocentros e 
pontos de coleta em diversas regi-
ões. O agendamento pode ser feito 
via internet (https://saude.rs.gov.
br/agendamento-para-doacao-de-
-sangue). Em Bento Gonçalves, uma 
parceria entre prefeitura, Hospital 
Tacchini e Hemocs realiza mutirões 
de doação de sangue. A próxima 
edição está prevista para abril.

O que é preciso para doar
• Estar em boas condições 

de saúde;
• Ter idade entre 16 e 69 

anos, sendo que os candidatos 
a doadores com menos de 18 
anos deverão estar acompa-
nhados pelos pais ou por res-
ponsável legal;

• Pesar no mínimo 50 kg 
(com desconto de vestimen-
tas);

• O limite de idade para a 
primeira doação é de 60 anos;

• Não estar em jejum e evi-
tar alimentação gordurosa;

• Ter dormido pelo menos 
seis horas antes da doação;

• Não ter ingerido bebidas 
alcoólicas nas 12 horas ante-
riores à doação;

• Não fumar pelo menos 
duas horas antes da doação;

• Apresentar documento 
oficial de identidade com foto.

Quais são os impedimen-
tos temporários

• Gripe ou febre;
• Gestantes ou mães que 

amamentam bebês com menos 
de 12 meses;

• Até 90 dias após aborto 
ou parto normal e até 180 dias 
após cesariana;

• Tatuagem ou acupuntura 
nos últimos 12 meses;

• Exposição à situação de 
risco para a aids (múltiplos 
parceiros sexuais, ter parceiros 
usuários de drogas);

• Herpes labial.

Outros critérios que impe-
dem a doação serão verificados 
por ocasião da entrevista de 
triagem. Mais informações po-
dem ser obtidas diretamente 
no site Doação de Sangue (ht-
tps://saude.rs.gov.br/doacao-
-de-sangue) 

Redes sociais

Contra COVID-19

SES começa a aplicar
vacina bivalente

A Secretaria Estadual da Saúde 
(SES) do Rio Grande do Sul iniciou, 
na quinta-feira, 23/02, a terceira 
distribuição de vacina bivalente 
contra a COVID-19 aos municípios, 
com um lote de 97,2 mil doses.

De acordo com o Governo do 
Estado, além da prioridade em 
atender idosos em Instituições de 
Longa Permanência para Idosos 
(ILPIs), a Secretaria da Saúde reco-
menda aos municípios a aplicação 
da bivalente em pessoas com 70 
anos ou mais, conforme a disponi-
bilidade em estoque.

As vacinas foram encaminha-
das às 18 coordenadorias regio-
nais de Saúde para que fosse feita 
a separação para que os municípios 
façam a coleta das suas respectivas 
caixas. Com essa remessa, quase 
355 mil doses já foram distribuídas 
no Rio Grande do Sul.

Em Bento Gonçalves, na 
quarta-feira, 22/02, foi iniciada a 

vacinação bivalente nas ILPIs. De 
acordo com a assessoria de comu-
nicação da prefeitura, cerca de 383 
pessoas receberam a imunização. 
Posteriormente serão informadas 
as próximas etapas.

Na próxima segunda-feira, 
27/02, a vacinação será amplia-
da para os idosos com mais de 70 
anos. A imunização será realizada 
nas unidades Zona Sul, Central, 
Eucaliptos, Conceição, Maria Goret-
ti, Zatt, São Roque, Santa Helena e 
Licorsul, das 7:30 às 11h e das 13h 
às 16:30. Para receber essa dose, a 
pessoa precisa ter concluído, pelo 
menos, o esquema primário da va-
cinação contra covid-19, composto 
pelas duas primeiras doses ou dose 
única das vacinas monovalentes.

O atendimento dos públicos 
definidos como prioritários pelo 
Ministério da Saúde (MS) será 
realizado de forma sequencial, 
mediante recebimento de doses 
da vacina.

A primeira fase é composta por 
pessoas acima de 70 anos; pessoas 
vivendo em instituições de longa 
permanência (ILP) a partir de 12 
anos, abrigados e os trabalhadores 
dessas instituições; imunocompro-
metidos; comunidades indígenas, 
ribeirinhas e quilombolas.

Na segunda fase vão poder se 
imunizar pessoas de 60 a 69 anos 
de idade; na terceira fase as gestan-
tes e puérperas; na quarta etapa os 
trabalhadores da saúde; já na quin-
ta etapa as pessoas com deficiência 
permanente.

Em Bento Gonçalves, 
a vacinação 
bivalente iniciou 
em Instituições de 
Longa Permanência 
para Idosos, onde 
cerca de 383 
pessoas receberam a 
imunização 
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Prisão

Operação da PRF resgata trabalhadores em 
condições análogas à escravidão em Bento
Cerca de 150 
homens foram 
resgatos pela PRF, 
que teve apoio 
da Brigada, do 
Ministério do 
Trabalho e Emprego 
e da Polícia Federal

Na última quarta-feira, 
22/02, a Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF) desencadeou uma 
operação em conjunto com o 
Ministério do Trabalho e Em-
prego (MTE) e a Polícia Federal 
(PF) para combater o trabalho 
análogo à escravidão na região 
de Bento Gonçalves. Em torno de 
150 homens foram flagradas em 
condições degradantes.

Três trabalhadores procura-
ram os policiais na Unidade Ope-
racional da PRF em Caxias do Sul 
e informaram que tinham aca-
bado de fugir de um alojamento 
em que eram mantidos contra 
sua vontade. A PRF acionou o 
MTE e a PF para se deslocar ao 
endereço indicado e confirmar 
a informação dos trabalhadores. 
As equipes foram até o local que 
seria utilizado como alojamento 
pelos homens e os Auditores do 
Trabalho constataram que havia 

em torno de 150 homens em si-
tuação análoga à escravidão.

Além disso, os trabalhado-
res relataram diversas situações 
que passavam, tais como atrasos 
nos pagamentos dos salários, 
violência física, longas jornadas 
de trabalho e alimentos estraga-
dos. Também disseram que eram 
coagidos a permanecer no local 
sob pena de pagamento de uma 

multa por quebra do contrato de 
trabalho. 

Os homens, a maioria pro-
veniente da Bahia, eram re-
crutados nos seus estados de 
origem para trabalhar no Rio 
Grande do Sul na safra da uva 
e/ou no setor avícola. Ao chega-
rem no local, encontravam uma 
situação diferente das prometi-
das pelos recrutadores. 

O responsável pela empresa, 
Pedro Oliveira Santana, de 45 
anos, foi preso e encaminhado 
para a Polícia Federal em Caxias 
do Sul. Ele é natural de Valente/
BA, mas reside em Bento há mais 
de 10 anos. A empresa possui 
contratos com diversas vinícolas 
da região. O MTE irá analisar in-
dividualmente os direitos traba-
lhistas de cada trabalhador para 
a buscar a devida compensação.

APOIO
A prefeitura de Bento Gonçal-

ves está atuando, via secretaria de 
Esportes e Desenvolvimento Social 
(Sedes), em apoio aos trabalhado-
res resgatados. “A prioridade da 
atuação é dar suporte e garantir 
apoio aos trabalhadores, providen-
ciando transporte e alojamento 
temporário”, diz nota oficial. Os tra-
balhadores foram alocados no Gi-
násio Municipal de Esportes Darcy 
Pozza. É alertado que o Executivo 
não está solicitando doações.

Em Garibaldi

Casal morre em grave 
acidente na RSC-453
Pablo Protto, de 
21 anos, e Sabrina 
Carla dos Santos 
Protto, de 19 anos, 
ambos moradores 
de Bento Gonçalves, 
morreram no local 
do acidente

Um grave acidente no km 
88 da RSC-453, em Garibaldi, no 
final da tarde do último sábado, 
18/02, vitimou o jovem casal Pa-
blo Protto, de 21 anos, e Sabrina 
Carla dos Santos Protto, de 19 

anos, ambos moradores de Bento 
Gonçalves. 

Segundo informações dos 
Bombeiros Voluntários de Gari-
baldi, Pablo e Sabrina estavam 
em uma motociclieta Yahama, 
placas Mercosul, que colidiu com 
uma Van em uma curva da rodo-
via. Com a colisão, o casal caiu 
da motocicleta, na pista, e foram 
atropelados por uma Saveiro e 
um caminhão, que seguiam no 
mesmo sentido. Ambos morre-
ram no local do acidente.

O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) es-
teve no local e atestou os óbitos. 
A Polícia Rodoviária Estadual 
(PRE) também atendeu a ocor-
rência. Pablo e Sabrina estavam 
casados a menos de um ano.
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Tragédia

Ponte pênsil entre Torres/RS e Passo de Torres/SC vira, diversas 
pessoas caem no Rio Mampituba e jovem de 20 anos morre
De acordo com 
vídeos das redes 
sociais, dezenas 
de pessoas se 
concentravam na 
ponte no momento 
da queda, na 
madrugada de 
segunda-feira, 20/02

Suellen Krieger
A ponte pênsil que liga o mu-

nicípio de Torres, no Rio Grande 
do Sul, a Passo de Torres, municí-
pio de Santa Catarina, teve parte 
de sua estrutura rompida durante 
a madrugada da última segunda-
-feira, 20/02. Inúmeras pessoas 
que estavam sobre a passarela no 
momento do rompimento caíram 
nas águas do Rio Mampituba.

O acidente ocorreu por vol-
ta das 2h20 da madrugada. De 
acordo com vídeos das redes so-
ciais, dezenas de pessoas se con-
centravam na ponte no momento 
da queda. De acordo com infor-
mações, em Passo de Torres, es-
taria acontecendo uma festa de 
Carnaval e as pessoas retorna-
vam do evento no momento do 
acidente.

Investigações iniciais apon-
tam que problemas estruturais 
na ponte estão entre os fatores 
que ocasionaram a queda do 
equipamento. Outra possibilida-
de é o excesso de peso que havia 
na ponte, cuja capacidade é de até 
20 pessoas. Segundo o Corpo de 
Bombeiros, entre 60 e 100 pesso-
as estavam sobre a passarela no 
momento do incidente. 

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros Militar do Rio Grande 
do Sul (CBMRS), trinta pessoas 
foram retiradas das águas do Rio 
Mampituba. Quando o dia ama-
nheceu, as equipes ainda faziam 
buscas a seis prováveis desapa-
recidos. Os números foram dimi-
nuindo à medida que familiares 
sinalizavam contato e localização 
de cada um.

BRIAN GRANDI
Uma pessoa continuou sen-

do procurada pelos Bombeiros: 
Brian Grandi, de 20 anos, natural 
de Caxias do Sul, na Serra Gaú-
cha, e que residia em Torres há 
três meses. As buscas pelo meni-
no continuaram até a manhã de 
quinta-feira, 23/02, quando seu 
corpo foi encontrado na Praia 
Azul, antes da Bela Torres, em 
Passo de Torres, próximo ao en-
contro da água do Rio Mampituba 
com o mar – cerca de seis km do 
local da ponte pênsil.

A procura por Brian envolveu 
tanto o Corpo de Bombeiros do RS 
quanto de Santa Catarina, além 
de demais forças de seguranças 
dos dois estados. Na terça-feira, 
21/02, a mãe de Brian, Cristiane 
dos Santos, contou que na madru-
gada do acidente estava monito-
rando Brian, que utilizava o seu 
celular. “Nós temos o grupo da fa-
mília e o Brian vinha nos contando 

de seus passos. O celular silenciou 
bem na hora do acidente”, afirmou. 

Além disso, a mãe do jovem 
também afirmou que Brian não 
sabia nadar. “A polícia rastreou de-
pois o telefone e constatou que o 
aparelho estava na ponte na hora 
do acidente. Amigos viram ele cair 
na água”, lamentou. A Polícia Civil 
confirmou, na manhã de terça-
-feira, 21/02, que a última locali-
zação do GPS do celular de Brian 
Grandi apontava para a região do 
Rio Mampituba.

FERIDOS
Após o acidente, pelo menos 

15 pessoas foram atendidas no 
Pronto Atendimento Municipal de 
Torres, dessas, 14 eram adoles-
centes, que chegaram ao local por 
volta das 3h. Todos apresentavam 
ferimentos leves, como arranhões. 
Após o atendimento, todos foram 
liberados. Já no Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes, três pesso-
as foram atendidas.

INVESTIGAÇÃO
O Instituto Geral de Perícias 

(IGP) fez uma análise da ponte 
ainda na segunda-feira, 20/02. 
Durante a ação, os profissionais 
recolheram um cabo de ferro 
rompido da estrutura, que deve 
ser avaliado no Centro de Ex-
celência em Perícias Criminais. 
A Polícia Civil gaúcha também 
está fazendo investigações.

A investigação do acidente 
incluirá a apuração de danos 
registrados na estrutura no iní-
cio de fevereiro. No dia 02/02, a 
ponte foi atingida por uma em-
barcação. O mastro teria atingi-
do apenas as redes laterais, sem 
afetar os cabos de sustentação 
da ponte.

De acordo com o delegado 
de Araranguá, Maurício Pret-
to, foi verificado alto nível de 
corrosão na estrutura da ponte 
que, no dia do acidente, esta-
ria com no mínimo 60 pessoas. 
“Isso também pode ser um fator 
conjunto. Os acidentes nunca 
ocorrem com um fator único”, 
explicou. A análise também 
aponta que houve manutenção 
na ponte para reparar cabos, ti-
rantes, tela e estrados, três dias 
antes dela virar.

O delegado ressaltou que as 
análises seguirão num prazo de 
30 dias, sendo que as próximas 
fases da investigação incluem 
ouvir todas as pessoas envolvi-
das no caso e averiguar os da-
nos registrados na estrutura no 

inicio de fevereiro.
O diretor de comunicação 

da prefeitura de Torres, Michel 
Dalla Vechia, disse que o gover-
no municipal ainda não irá se 
manifestar sobre o caso, uma 
vez que a análise preliminar 
ainda é um sugestionamento, 
sem um estudo detalhado e 
concreto. Ele também destacou 
que a prefeitura não teve conhe-
cimento imediato da ponte ser 
atingida por uma embarcação. 
“Não tivemos conhecimento 
sobre o assunto. A gente não foi 
notificado sobre esse acidente, 
que veio à tona depois da ponte 
ter caído. A gente não têm nem 
ideia se houve algum dano”.

NOTA OFICIAL
Na terça-feira, 21/02, a pre-

feitura de Torres se manifestou 
por meio de uma Nota Oficial. O 

comunicado diz que durante a 
tarde, o prefeito de Torres, Car-
los Souza, participou de uma 
reunião com o prefeito de Passo 
de Torres, Valmir Augusto Ro-
drigues, na sede da prefeitura 
catarinense, com a presença de 
alguns secretários municipais, 
engenheiros, além da procu-
radora geral do município de 
Torres.

A reunião foi no intuito de 
alinhar estratégias para a dis-
cussão de ações de emergências 

a serem tomadas após o ocor-
rido. A Nota Oficial informa, 
ainda, que ficou definido que o 
local permanecerá isolado em 
ambos os lados por tempo inde-
terminado. 

“Placas de proibido a pas-
sagem serão colocadas no local. 
Após feita a liberação da ponte 
por parte dos Bombeiros e Po-
lícia Civil, os engenheiros de 
ambas as cidades irão definir a 
melhor estratégia para a libe-
ração do local para que o fluxo 
de embarcações pelo rio possa 
ser normalizado”, informa o do-
cumento.

A ESTRUTURA
A primeira ponte pênsil 

sobre o Rio Mampituba foi 
inaugurada em 1964. Vinte 
anos depois, em 1984, a atual 
ponte, ao ser inaugurada em 

24 de dezembro daquele ano, 
se rompeu. Na época, 40 pes-
soas, incluindo o padre que deu 
a benção, caíram na água, mas 
ninguém morreu.

Em 1985, a ponte foi reno-
vada e ganhou a estrutura que 
existe atualmente, feita com 
madeira e sustentada cabos de 
aço.

A manutenção nos cabos 
e nas tábuas de madeira é de 
responsabilidade dos dois mu-
nicípios.

Fotos: Governo RS/IGP/Redes sociais
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Apoio incondicional

Liga de Combate ao Câncer de Bento Gonçalves hospeda 
pacientes durante período de enfrentamento da doença
Entidade atua 
há 45 anos em 
Bento acolhendo 
e dando amparo 
para pacientes 
diagnosticados com 
câncer; em 2022, 
a Liga ganhou um 
novo espaço, onde 
concentra todas as 
atividades

Suellen Krieger
O enfrentamento de um 

câncer é um momento delicado 
na vida do paciente e até mesmo 
dos familiares. Por isso, encon-
trar amparo, apoio e acolhimen-
to durante este processo pode 
fazer toda diferença durante o 
período de tratamento. Em Ben-
to Gonçalves, a Liga de Combate 
ao Câncer realiza esse e inúme-
ros outros trabalhos há 45 anos.

Em setembro de 2022, as 
mais de mil pessoas assistidas 
pelo trabalho da Liga recebe-
ram um novo, moderno e amplo 
espaço. Desde então, a entidade 
funciona no Centro Assistencial 
Andressa Zietolie. 

O nome escolhido para o 
novo espaço, de acordo com a 
presidente Maria Lucia Severa, 
foi uma forma de demonstrar 
gratidão ao casal Juvenil Zieto-
lie e Emília Zietolie, que sempre 
apoiou a entidade e arcou com 
todas as despesas, tornando 
possível a realização da nova 
sede. O casal perdeu a filha An-
dressa em decorrência de um 
câncer quando ela ainda era 
jovem.

 “A princípio ele [Juvenil] 
ficou um pouco resistente, mas 
eu disse que era um reconhe-
cimento e demonstração de 
apoio, carinho e grandeza por 
parte dele, não pelo montante 
que ele investiu, mas pelo gesto 
dele”, afirma.

O Centro Assistencial An-
dressa Zietolie concentra todos 
os atendimentos oferecidos pela 
Liga, entre eles, hospedagem 
para pacientes que vêm de ou-
tros municípios do Rio Grande 
do Sul em busca de tratamento 
oncológico em Bento Gonçalves.

De acordo com a presiden-
te da entidade, o deslocamento 
entre um município e outro du-
rante a fase de radioterapia ou 
quimioterapia, era muito des-
gastante para os pacientes, que 
muitas vezes precisavam vir 
diariamente para Bento.

“O acolhimento é justamen-
te para aquela força ficar con-
centrada no tratamento, porque 
às vezes eles [pacientes] saíam 
de manhã, lá do interior, para 
pegar uma van no Centro da 
cidade, depois vinham para cá, 
depois tinham que esperar o 
retorno para ir para casa, che-
gavam de noite, para no dia se-
guinte fazer tudo isso de novo”, 
explica.

De acordo com Maria Lu-
cia, agora os pacientes têm a 
possibilidade de vir para Bento 

Gonçalves fazer o tratamento e 
se hospedar na Liga por vários 
dias, sem precisar retornar para 
casa no mesmo dia.

“Isso era muito desgastante. 
Debilitava demais o paciente. 
O próprio tratamento debilita, 
quando é radioterapia é menos 
agressivo, mas quimioterapia 
de oito horas judia, exige de-
mais. Agora eles vêm para cá 
na segunda-feira de manhã e na 
sexta-feira de tarde vão embora, 
para depois voltar. Caso tenha 
alguma situação que eles não 
possam ir, temos uma prepara-
ção para isso, caso alguém pre-
cise ficar”, destaca.

“Hoje [quarta-feira, dia 22 
de fevereiro] estamos receben-
do uma pessoa de Guaíba, então 
não é só a região de abrangência 
de oncologia do Hospital Tac-
chini, já abrangeu mais, já aten-
demos Antônio Prado que seria 
de abrangência de Caxias do Sul, 
por exemplo. Gramado já é nos-
so, então vem para cá”, afirma.

Além disso, o espaço tam-
bém acolhe familiares quando 
o paciente necessita de acom-
panhante. “Temos, além do pa-
ciente, quando o médico sugere, 
possibilidade para que venha 
um assistente familiar. A gente 
abre esse espaço, tanto é que 
todos os quartos são adaptados 
para ter assistente”, conta.

Além disso, a centralização 
contemplou, também, a ins-
talação de um consultório no 

local, a organização do banco 
de perucas, com cabelos doa-
dos por moradores de Bento e 
confeccionados em São Paulo, 
sutiãs, lenços, fraldas e toucas. 
Também há atendimento psico-
lógico para toda a família, assim 
como atendimento fisiotera-
pêutico e fonoaudiológico para 
os pacientes que necessitam.

O novo espaço também con-
ta com cozinha, com um amplo 
auditório, parte administrativa, 
garagem, subsolo, tudo unifica-
do em um único local.

OUTRAS AÇÕES
Entre as ações externas rea-

lizadas pela Liga de Combate ao 
Câncer de Bento Gonçalves, se 
destaca o trabalho de educação 
para prevenção, realizado nas 
escolas, principalmente com as 
crianças, ensinando sobre esti-
los de vida saudáveis.

“A educação se faz desde a 
infância e o melhor campo é na 
escola. Vamos às escolas com 
distribuição de material e fala-
mos também sobre os fatores de 
risco para o câncer, mostrando 
os estilos de vida saudáveis. As 

crianças são nossos multiplica-
dores, eles vão para casa e falam 
para os pais”, garante.

Esse serviço educativo vai 
além. Também ocorre nas em-
presas, universidades e na co-
munidade de modo geral. “Por 
vezes a gente grava vídeos e 
passa por WhatsApp para as 
empresas que repassam para 
os colaboradores. Isso nasceu 
na pandemia [de COVID-19]”, 
revela.

Além disso, nos meses de 
campanha, como “Outubro 
Rosa”, mês de conscientização 
que tem como objetivo prin-
cipal alertar as mulheres e a 
sociedade sobre a importância 
da prevenção e do diagnóstico 
precoce do câncer de mama, e o 
“Novembro Azul”, que promove 
conscientização sobre preven-
ção e o diagnóstico precoce do 
câncer de próstata, a entidade 
aproveita para reforçar os cui-
dados com o câncer.

“A gente aproveita esses 
meses de campanha mais forte, 
que a mídia nacional e interna-
cional falam, justamente para 
reforçar esses cuidados. A gente 
aborda o ano inteiro sobre to-
dos os tipos de câncer para ho-
mens, mulheres e crianças, mas 
a gente aproveita esses meses 

de maior visibilidade”, destaca.
Para o dia 8 de março, quan-

do é comemorado o Dia Inter-
nacional das Mulheres, Maria 
Lucia revela quais são os pre-
parativos. “Além de estarmos 
no Centro da cidade, com uma 
barraca da Liga personalizada 
que mandamos fazer, vamos es-
tar dentro das empresas dando 
mamografia, e citopatológico”, 
afirma.

JANTAR ELES NA COZINHA
O jantar “Eles na Cozinha” é Agora eles vêm 

para cá na 
segunda-feira 
de manhã e 

na sexta-feira 
de tarde vão 
embora, para 
depois voltar.

um momento significativo para 
a Liga. O evento beneficente ar-
recada fundos para manutenção 
da estrutura e das atividades 
rotineiras. Tradicionalmente, 
o evento é realizado no mês de 
agosto, mas neste ano, devido às 
feiras que estão ocorrendo em 
Bento Gonçalves neste período, 
a atividade vai ocorrer antes: 
dia 8 de julho. Ao todo, 1.300 
ingressos estarão disponíveis 
para a população que quiser co-
laborar com a Liga.

O acolhimento 
é justamente 
para aquela 
força ficar 

concentrada 
no tratamento.

INCIDÊNCIA DE CÂNCER
NA REGIÃO DA SERRA
De acordo com a presiden-

te da Liga, entre homens e mu-
lheres, os tipos de câncer com 
maior incidência na região são 
os de pele e pulmão. Nas mu-
lheres é o câncer de mama, en-
quanto nos homens é o câncer 
de próstata.

“Também tivemos um au-
mento considerável no câncer 
de colo de útero, por isso a gen-
te está fazendo bastante cito-
patológico, estamos orientando 
bastante as pessoas, inclusive 
orientamos no carnaval”, afir-
ma.

Maria Lucia reforça que este 
tipo de câncer dá para prevenir, 
por isso, o reforço com os cuida-
dos necessários. 

“Estamos falando muito so-

bre isso dentro das empresas. 
Se é solicitada a abordagem do 
câncer de mama para as mulhe-
res, a gente já aproveita e fala 
do câncer de colo de útero”, sa-
lienta.

FAZER O BEM 
SEM OLHAR A QUEM
Com quase 28 anos atuan-

do como voluntária e quase 14 
anos na presidência da Liga de 
Combate ao Câncer de Bento 
Gonçalves, Maria Lucia afirma 
que o retorno por fazer o bem 
é grande.

“Faz tão bem para a gente. 
Acredito que ainda posso dar 
minha contribuição como pre-
sidente ou simplesmente como 
voluntária. Acho que sempre dá 
para a gente dar algo a mais, se 
doar um pouquinho”, finaliza.
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ACEIE
ELETRONICA

TRGALAAR
NAOMIADD
ATLETADCI

ENPAIOL
MATETLO
PRIMEIROS

TEORIAADO
RAMALROBO

MASIMEUM
TGAIVOTA

MUDAAVIEÇ
CRONOMETRO

ATASREMOS

Caracte-
rística

principal
da sauna

Substância
que afia 
a linha 
da pipa

Inter-
jeição que
exprime

nojo

Cheio de
astúcia

Alexandre
Pires,
cantor

Local de 
incidência
de câncer
feminino 

São
apreci-

ados nos
incensos

A boneca
do sítio de
Monteiro 

Lobato (Lit.)

Cartelas 
de

cigarros

O
primeiro
numeral

Extensão
de arquivos
de vídeo
(Inform.)

"Quem (?)
boca vaia

Roma"
(dito) 

Acessó-
rios da
canoa

Felino
listrado
Depósito
de armas

A música
techno

(?) Camp-
bell, modelo

O relógio 
do juiz (fut.)
Resumos 

de reuniões

Porém;
todavia
Planta
nova

Iniciais

Base da
prática

Erva do
chimarrão

Profissional
do esporte
A menor
flexão
verbal

(Gram.) 

Traje
de luxo
Lorota;
calúnia

Ave comum
em praias

Ponto, 
em inglês

Instituto mi-
litar (sigla)

Grande
vontade

Sufixo de
"suado"

Recordar;
relembrar

Autômato
Imitam 
a "voz" 
do gato 

Pão de (?),
bolo leve

Cauda
(pop.)

601, em
romanos
Gaivota,
em tupi

Aspira 
(o ar)

Hiato de
"coar"

Divisão
de rede

telefônica

Aparência
(fig.)

Código
telefônico

3/ati — avi — ddi — dot — eca. 5/naomi. 8/ardiloso.

Segurança
Homem é morto no Municipal, 
em Bento Gonçalves

Na noite da última terça-
-feira, 21/02, por volta de 23h, 
um homem, de 27 anos, identi-
ficado como Jonathan Pedretti, 
foi morto por disparos de arma 
de fogo na rua Nunciante Anti-
nolfi, bairro Municipal, em Ben-
to Gonçalves.

Segundo informações, três 
indivíduos chegaram em um 
veículo, não identificado, e efe-
tuaram vários tiros em direção a 
um bar, sendo Pedretti atingido 
na região do abdômen e tórax. 
Após o crime, os criminosos fu-

giram do local no automóvel.
A vítima foi socorrida por 

familiares para atendimento e 
levado ao Hospital Tacchini, mas 
não resistiu aos ferimentos e fa-
leceu. Jonathan não tinha ante-
cedentes policiais.

Agora, a Polícia Civil de Ben-
to Gonçalves passa a investigar 
as causas e as circunstâncias da 
morte. Não é descartada a sus-
peita de que Pedretti tenha sido 
morto por engano.

Este é o sétimo homicídio no 
município em 2023.

Crime em Guaporé

Autores de homicídio 
são presos em Bento
Assim que foi feita 
a abordagem, 
foi realizada a 
identificação dos 
homens, que possuem 
22 e 30 anos

Na madrugada de quinta-feira, 
23/02, após uma ocorrência de 
homicídio registra em Guaporé, na 
qual vitimou um homem de vinte 
anos, a Brigada Militar iniciou as 
buscas pelos autores do crime. Du-
rante a ação, dois homens foram 
presos em Faria Lemos, distrito de 
Bento Gonçalves.

A abordagem aos dois homens 
ocorreu após informações repas-
sadas pelo Setor de Inteligência 
da Brigada Militar. Os indivíduos 
tripulavam um veículo Chevrolet/
Onix e ao ser dada ordem de pa-
rada, a dupla começou a fugir e a 
desferir disparos de arma de fogo 
contra as equipes.

Assim que foi feita a aborda-
gem, foi realizada a identificação 

dos homens, que possuem 22 e 30 
anos. Com eles foi apreendida uma 
pistola, calibre .9mm, municiada 
com quatro cartuchos e dois celu-
lares. O veículo estava com placas 
adulteradas, em situação de furto/
roubo da cidade de Francisco Bel-
trão/PR.

Pelos fatos, ambos receberam 
voz de prisão, sendo lavrado um 
auto de prisão em flagrante na De-
legacia de Polícia de Pronto Aten-
dimento (DPPA) de Bento Gon-
çalves pelos crimes de homicídio, 
porte ilegal de arma de fogo de uso 
restrito e receptação de veículo.

SOBRE O HOMICÍDIO
Um jovem de 20 anos foi mor-

to com diversos disparos de arma 
de fogo enquanto caminhava com 
a namorada na madrugada desta 
quinta-feira, 23/02, em Guaporé. 
O fato ocorreu na região central da 
cidade.

A vítima chegou a ser socorri-
da por uma equipe do Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
(SAMU) e encaminhada para o 
Hospital Manoel Francisco Guer-
reiro, mas não resistiu aos feri-
mentos e morreu.

Cocaína pela janela
Um homem, de 22 anos, foi 

preso em flagrante por tráfico de 
drogas após jogar cocaína pela ja-
nela do carro, na BR-285, em Mato 
Castelhano, no Norte do Rio Gran-
de do Sul, na tarde de terça-feira, 
21/02.

De acordo com a Polícia Ro-
doviária Federal (PRF), agentes 
deram ordem de parada ao veículo, 
um Fusion com placas de Coronel 
Bicaco, que seguia entre Passo Fun-
do e Lagoa Vermelha.

O motorista tentou fugir da 
abordagem. Na fuga, os ocupantes 
jogaram pela janela uma sacola 
plástica com a droga. A polícia con-
seguiu parar o veículo após alguns 
quilômetros de perseguição.

O motorista, morador de Passo 
Fundo, assumiu ser o dono da dro-
ga e foi autuado em flagrante. Ele 

tinha passagens pela polícia por 
roubo e tráfico de drogas.

Os outros passageiros, um ho-
mem de 24 anos, também com pas-
sagens por roubo e tráfico e uma 
mulher de 26 anos, sem anteceden-
tes criminais, foram liberados após 
depoimento. Eles também são mo-
radores de Passo Fundo.

+1 em Caxias
Na madrugada de terça, 

21/02, Caxias do Sul regis-
trou seu 22º homicídio em 
2022. Trata-se de Leonardo 
Santos Brandão, de 43 anos, 
que foi alvejado com 55 dis-
paros de arma de fogo. Fo-
ram encontradas 52 cápsu-
las calibre nove milímetros 
e três de calibre 12.

O caso aconteceu no 
Loteamento Santa Tere-
za, no bairro Desvio Rizzo, 
na Zona Sul do município. 
Segundo informações, 3 
veículos teriam chegado a 
residência se passando por 
policiais. Quando a vítima 
abriu a porta, foi alvejada.

Crime
Mulher é vítima de latrocínio, em 
Tio Hugo, interior do RS

Foi identificada como Ana 
Kelen de Oliveira Ortiz, de 39 
anos, a mulher morta durante 
um assalto na sua residência, na 
Linha Machado, interior do mu-
nicípio de Tio Hugo, na manhã 
de terça-feira, 21/02.

Segundo informações, Ana 
estava na varanda de casa to-
mando chimarrão, quando cin-
co homens invadiram a proprie-
dade e anunciaram o assalto. 
Ela tentou se esconder, mas foi 
baleada cinco vezes pelos cri-
minosos. Foram dois tiros nas 
costas e três no peito, segundo 
a polícia. Ela morreu ainda no 
local do crime.

Os assaltantes tentaram fu-
gir dirigindo um Renault Clio, 
mas acabaram se acidentando. 
Uma guarnição da Brigada Mili-
tar de Ibirapuitã chegou ao local 
e confrontou os indivíduos. Dois 
foram presos, sendo um deles 
baleado.

Após, policiais de toda a re-

Segundo informações 
prévias da Polícia 
Civil, os assaltantes 
foram até a residência 
em busca de 
armamento, visto que 
o marido da vítima é 
policial aposentado

gião formaram um cerco para 
localizar os assaltantes. O 3º Ba-
talhão de Polícia de Choque de 
Passo Fundo deteve mais dois, que 
foram identificados como irmãos 
e moradores de Passo Fundo.

Um quinto suspeito segue 
sendo procurado. Guarnições de 
Ibirapuitã, Carazinho, Soledade, 
BPChoque de Passo Fundo, Pe-
lotão Rodoviário atuaram nas 
buscas iniciais, juntamente com 
o BOPE de Porto Alegre, contu-
do, até o fechamento desta edi-
ção (23/02, às 17h), o suspeito 
não havia sido encontrado. 

De acordo com o delega-
do Leandro Antunes, titular da 
DRACO de Carazinho, a ocorrên-

cia será investigada pela delega-
cia de Victor Graeff, mas acredi-
ta-se que os criminosos tinham 
como objetivo localizar armas, 
já que o marido da vítima é po-
licial militar da reserva. O com-
panheiro da vítima não estava 
em casa no momento do crime. 
Segundo familiares, ele está há 
dias internado no hospital.

Apenas uma arma de fogo 
havia dentro de casa, a qual 
foi roubada pelos criminosos e 
já recuperada pela polícia. Os 
presos maiores de idade são de 
Ibirapuitã e Marau, os menores 
detidos são de Passo Fundo e o 
fugitivo, segundo informações 
também é de Ibirapuitã.

Redes sociais
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ADSM
REMETENTE

CERAMICAS
ARNICAST

MUDEIOATOR
EAAPENA
CILVIAD

NONAGESIMO
BOLEROB
EXMOCRUZ
RCANCELA

ATOLAAAIP
UERJROSE

CRONOGRAMA
AENEROOR

Região de 
alcance da
telefonia
celular

(?) e Teco,
esquilos

da Disney
(HQ)

Um dos
cursos 
de pós-

graduação

Quem
envia uma

carta

Distúrbio
de quem 

anda duran-
te o sono

Peça de
ferro para
prender

os pulsos

Material 
usado em
pias de
cozinha

Guardiã
das Matas

(Folc.)

Significa 
"Interna-
cional",
em COI

Acredita;
tem fé

Mudar 
de canais
rapida-

mente (TV)

(?)-seca:
charque
(bras.)

Fica preso
na lama
(o carro)

Ivo
Pitanguy,
cirurgião
plástico

Univer-
sidade es-
tadual do
RJ (sigla)

Lista com
etapas e
prazos de
trabalho

Janeiro,
em 

espanhol
Hiato de
"caos"

Artefato
de argila
Erva para 
contusões

Que deixou
de ser

Desfaz o
pedido 
Produto
da soja

Modifi-
quei

(?) Moore,
atriz (Cin.)
Costume;

hábito

Classe
(?): elite
Nome da
letra "R"

Falta de
chuva
Sódio

(símbolo)

56, em
romanos
(?) Gore,
político 

Membro
do elenco
Andar de
um prédio

Consoantes
de "seta"
(?) então:

ainda

Símbolo
cristão
Auto-
móvel

Tipo de
vinho

Sílaba de
"germe"

Vogais 
de "bala"

(?) Bon Jo-
vi, cantor

Piedade
Cenário de
"Romeu e 
Julieta" (Lit.)

Espécie
de casaco

curto

O ordinal
de 90

2/ci. 3/jon. 5/enero — mudei. 6/bolero — zapear.
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O influencer Felipe Neto será um dos integrantes do grupo, que terá como presidente a 
gaúcha Manuela D’Ávila; a proposta é do Ministério dos Direitos Humanos e da Cidadania.

Celso Izolan Júnior

Deputado Professor Claudio

“A Assembleia tem mecanismos e instrumentos para fazer um bom 
trabalho e entregar resultado para a população gaúcha”
Professor de Pós-
Graduação da 
Faculdade da Serra 
Gaúcha, professor 
Claudio foi eleito 
deputado estadual 
pelo Podemos com 
33.709 votos

Suellen Krieger
Formado em Ciências Eco-

nômicas pela Universidade de 
Caxias do Sul e com Mestrado em 
Economia pela Universidade Fe-
deral do Rio Grande do Sul, Clau-
dio Maximiliano Branchieri, ou 
professor Claudio, é acostumado 
com as salas de aula. Foi professor 
de graduação em Ciências Econô-
micas por 18 anos e atualmente 
é professor de Pós-Graduação da 
Faculdade da Serra Gaúcha.

Contudo, para além das sa-
las de aula, o professor Claudio 
decidiu enfrentar um novo desa-
fio. Foi eleito para seu primeiro 
mandato como deputado esta-
dual, pelo partido Podemos, com 
33.709 votos. Sua maior votação 
foi em sua cidade natal, Caxias do 
Sul (19.063), seguida em Flores 
da Cunha (1.781), Farroupilha 
(849), Garibaldi (416) e Carlos 
Barbosa (604).

De acordo com o professor, o 
convite para concorrer a deputa-
do estadual partiu do Deputado 
Federal Mauricio Marcon (Pode-
mos). “A gente traçou um plano de 
como seria a campanha, com pou-
cos recursos, sem usar dinheiro 
público do Fundo Eleitoral, essa 
era a premissa básica”, afirma.

Professor Claudio garante 
que a preparação foi tranquila, 
com uma equipe pequena. “O 
gabinete de gestão de campanha 
tinha cerca de oito pessoas, todos 
próximos, só contratamos uma 
pessoa para cuidar da comunica-
ção”, relata.

Além do mais, ele afirma que 
durante a trajetória a equipe já 
tinha algumas métricas que per-
mitiam antever o resultado da 
eleição. “Um dia antes da eleição 
a gente já tinha a estimativa de 

votos que iria fazer, imagináva-
mos fazer algo em torno de 35 
mil votos para deputado estadual 
e o Marcon cerca de 150 mil votos 
para deputado federal, chegamos 
bem perto”, comemora.

Este é o primeiro cargo pú-
blico que o deputado estadual 
exerce. Por isso, quando questio-
nado sobre qual a expectativa, ele 
responde que a melhor possível. 
“Muitos deputados alertam que a 
gente chega com ‘gás’, mas depois 
a gente vê que o Legislativo tem 
sua própria velocidade e acaba 
se decepcionando um pouco, mas 
não é meu caso até agora, tenho 
sentido que a Assembleia tem 
mecanismos e instrumentos para 
fazer um bom trabalho e entregar 
resultado para a população gaú-
cha”, garante.

Além disso, ele acrescenta 
que espera que o ânimo inicial 
perdure. “Espero que o entusias-
mo inicial não se esmoreça ao 
longo do tempo, mas tenho certe-
za de que isso não vai acontecer, 
então a gente espera fazer um 
grande mandato”, afirma.

DEMANDAS DA 
SERRA GAÚCHA
Professor Claudio acredita 

que a Serra Gaúcha sempre foi 
esquecida pelos governos esta-
duais, por isso, espera reverter 
este cenário. “Não sei se é porque 
a Serra sempre foi muito pujante, 
a percepção da Capital e dos le-
gisladores e do próprio Executivo 
é de que a Serra anda sozinha, 
como aquele filho bem-sucedido 
que você não precisa olhar muito 
porque ele faz as coisas acontece-
rem”, analisa.

Ainda assim, ele afirma que a 
região da Serra Gaúcha tem mui-
tas demandas represadas, como 
qualquer outra região do Rio 
Grande do Sul. “Acho que a prin-
cipal demanda da Serra é esse 
aspecto do esquecimento. Então, 
vamos estar lá para lembrar o 
Executivo que a Serra existe e que 
ela tem demandas importantes e 
que a gente tem que ser atendi-
dos”, pontua.

Outro ponto abordado pelo 
deputado é quanto a melhoria 
do ambiente econômico, da qual 
o professor Claudio afirma ser o 
núcleo central do mandato. “Nos-
so mandato também vem nesse 
sentido, para ajudar o ambiente 

econômico da Serra a melhorar, 
para que as empresas não vão 
embora. A Serra está perdendo 
muito investimento para os nos-
sos vizinhos de Santa Catarina 
e Paraná por falta de condições 
logísticas, pelas autarquias do Es-
tado estarem sempre sufocando 
através de fiscalização, de regu-
lações a iniciativa privada, então 
a gente vai atuar para resolver 
esses gargalos”, afirma.

RELAÇÃO COM O GOVERNA-
DOR EDUARDO LEITE

Sobre a relação com o go-
vernador reeleito, Eduardo Leite 
(PSDB), professor Claudio afirma 
que fará apoio crítico. “Ou seja, 
não vamos votar tudo que o go-
verno manda cegamente porque 
o Podemos é base do governo. 
Eu não fui base do governo, não 
apoiei o Leite na reeleição, meu 
candidato era o Ônix Lorenzoni 
[PL]”, afirma.

Entretanto, o deputado es-
tadual garante que teve boas im-
pressões quanto ao governador. 
“A partir do momento em que fui 
eleito e mergulhei para conhe-
cer mais sobre o que tinha feito 
e como o Estado se encontrava, 
são as melhores impressões 
possíveis. O governo estadual 
fez reformas importantes no 
primeiro mandato do Executi-
vo e o Estado está pronto para 
avançar”, analisa.

Professor Claudio também 
avalia que a ideia de responsa-
bilidade fiscal clara partindo de 
Eduardo Leite vai ao encontro 
com os ideais que acredita. “Não 
tem como ter um Estado próspe-
ro com irresponsabilidade fis-
cal”, afirma.

RELAÇÃO COM O DEPUTADO 
FEDERAL MAURÍCIO MARCON

Eleito na dobradinha com o 
deputado federal Maurício Mar-
con, professor Claudio garante 
que a relação entre ambos é a 
melhor possível, principalmente 
porque os dois têm as mesmas 

ideologias partidárias. 
“É uma relação muito umbi-

lical. A gente se identifica muito, 
somos antipetistas radicais, pra-
ticamente não há ponto de con-
vergência e de diálogo com essa 
turma da esquerda, pelo menos 
no que diz respeito às questões 
de costumes, nas questões eco-
nômicas um ou outro ponto de 
debate pode haver, mas é muito 
frágil essa convergência”, revela.

O deputado estadual também 
afirma que outros pontos em co-
mum é que ambos são contra a 
liberação do aborto e das drogas. 

“Além disso, somos a favor da li-
berdade econômica, da liberda-
de de autodefesa, da liberdade 
irrestrita de expressão, porque a 
gente entende que a liberdade de 
expressão é pilar fundamental da 
democracia, então a nossa identi-
ficação é plena”, garante.

Por fim, o deputado afirma 
que a população da Serra Gaú-
cha poderá contar com ele atra-
vés de um representante que 
terá a missão de circular por 
toda a região, ouvindo as deman-
das da população e levando até o 
gabinete.

Redes sociais

Governo Federal cria grupo para combater discurso de ódio nas redes

Uma portaria do Ministério 
dos Direitos Humanos e da Cida-
dania, publicada no Diário Oficial 
da União (DOU) de quarta-feira, 
22/02, traz a criação de um grupo 
de trabalho que tem por objetivo 
apresentar “estratégias de combate 
ao discurso de ódio e ao extremis-

O influencer 
Felipe Neto e 
a ex-deputada 
federal Manuela 
D’Ávila estão entre 
os integrantes 
confirmados pelo 
governo

mo”. O influenciador Felipe Neto 
está entre os integrantes do grupo.

O grupo de trabalho será presi-
dido por Manuela d’Ávila (PCdoB). 
Também fazem parte do grupo a 
jornalista Patrícia Campos Mello, a 
antropóloga e pesquisadora Débo-
ra Diniz e o epidemiologista e pro-
fessor Pedro Hallal.

De acordo com o documento, 
o grupo tem o objetivo de “asses-
sorar o Ministro de Estado dos 
Direitos Humanos e da Cidadania 
nas questões referentes ao discur-
so de ódio e ao extremismo; reali-
zar estudos e discutir estratégias 
de combate ao discurso de ódio e 
ao extremismo; e propor políticas 
públicas de direitos humanos para 
combater o discurso de ódio e o ex-
tremismo”.

O documento é assinado pelo 
ministro dos Direitos Humanos, Sil-

vio Almeida.
Pelas redes sociais, Manuela 

agradeceu o convite do ministro 
para integrar e presidir o grupo. 
”Aceitei, me sentindo muito hon-
rada e desafiada, o convite do Mi-
nistro Silvio Almeida para presidir 
o Grupo de Trabalho para apresen-
tação de estratégias de combate 
ao ódio e ao extremismo e para 
a proposição de políticas públi-
cas em direitos humanos sobre o 
tema. Estarei acompanhada por 
ativistas, pesquisadoras e estudio-
sos do tema, gente que tem muito 
a contribuir para que o Brasil se 
torne uma referência global de en-
frentamento ao ódio, extremismo, 
intolerância e violência criadas 
nestes ambientes”, escreveu a ex-
-deputada.

Atualmente, Manuela comanda 
o Instituto E Se Fosse Você, que tem 

por objetivo o combate a notícias 
falsas e ao discurso de ódio nas re-
des. Ela chegou a lançar três livros 
sobre o tema. 

“Tenho dedicado parte de mi-
nha vida ao tema: minha pesquisa 
de doutorado é relacionada a ele e 
o trabalho desenvolvido pelo Insti-
tuto E Se Fosse Você também. As ra-
zões desse esforço são óbvias: não 
é nada fácil ser vítima dos ataques 
dessas máquinas que constroem 
e distribuem ódio e intolerância. 
Trata-se de um trabalho muito re-
levante para o país, mas todos nós, 
membros do GT trabalharemos de 
forma voluntária.”

Por fim, ela agradeceu ao mi-
nistro dos Direitos Humanos. “Obri-
gada, Silvio. Sinto muita alegria de 
contribuir com o governo Lula atra-
vés do Ministério de DDHH coman-
dando por você”, concluiu.

Redes sociais
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União

Leite e Mourão se encontram e 
debatem necessidades do Estado
Entre as pautas 
estiveram a 
devolução das perdas 
do ICMS ao Estado

O governador do Rio 
Grande do Sul, Eduardo Leite 
(PSDB), recebeu a visita do se-
nador Hamilton Mourão (Repu-
blicanos), no Palácio Piratini, na 
última semana, para falar sobre 

os principais temas de interesse 
do Estado no novo ciclo de go-
verno que se iniciou em 2023. 
Este é o primeiro encontro dos 
dois após assumirem o governo 
do Estado e uma cadeira no Se-
nado Federal, respectivamente. 
Vale lembrar que nas eleições 
de 2022, Mourão tinha como 
candidato a governador Onix 
Lorenzoni (PL).

Na reunião, Leite reforçou 
o pedido de apoio do senador 
em pautas que envolvem o Rio 
Grande do Sul, como a reforma 
tributária em âmbito nacional e 

o desenvolvimento econômico 
do Estado, além da compensa-
ção pelas perdas da arrecada-
ção causadas pela redução, por 
parte do Congresso e do gover-
no federal, das alíquotas de do 
Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS) 
de combustíveis e energia.

Mourão destacou que está 
à disposição do governo para 
auxiliar na interlocução com o 
Senado e que pretende dedicar 
especial atenção às pautas que 
envolvem a competitividade do 
Estado.

Política

Sérgio Moro encabeça projeto que permite a prisão de 
condenados após decisão em segunda instância
O projeto original 
é do ex-senador 
gaúcho Lasier Martins 
(Podemos), e coube 
ao ex-juiz a busca por 
desarquivar o projeto

Lucas Marques
Pode voltar a ser discutido 

pelo Senado o projeto que permite 
a prisão de condenados após deci-
são em segunda instância, mesmo 
que ainda haja possibilidade de 
recursos em instâncias superio-
res. O Projeto de Lei do Senado 
166/2018, do ex-senador gaúcho 
Lasier Martins (Podemos), havia 
sido arquivado no final da última 
legislatura, encerrada em 2022. Na 
última semana, o senador Sergio 
Moro (União Brasil-PR) apresentou 
requerimento assinado por outros 
26 senadores pedindo o desarqui-
vamento do projeto.

“Conseguimos o apoio de 27 
valorosos senadores e senadoras 
para desarquivar o projeto de lei já 
aprovado na CCJ que prevê a prisão 
em segunda instância. Um primeiro 
passo. Tenho certeza de que outros 
se somarão a esta luta”, anunciou o 
senador em rede social.

O projeto foi arquivado auto-
maticamente por não ter sido apro-
vado pela Casa após duas legisla-

turas (uma encerrada no início de 
2019 e a outra encerrada no início 
de 2023). O Regimento Interno do 
Senado, no entanto, prevê uma hi-
pótese de desarquivamento. Para 
isso, é necessário o pedido assi-
nado por pelo menos um terço da 
Casa (27 senadores) e a aprovação 
do requerimento em Plenário. Caso 
o requerimento seja aprovado pela 
maioria simples dos senadores, o 
projeto volta a ser analisado.

O texto altera o Código de Pro-
cesso Penal (CPP), que condiciona 
o cumprimento da pena de prisão 
ao trânsito em julgado da conde-
nação (esgotamento de todas as 
possibilidades de recurso). Para 
Moro, a mudança nessa regra é 
uma demanda da sociedade. “Agora 
temos um desafio maior, que é le-
var o projeto de lei ao Plenário e ter 
aprovação. Mas é preciso estudar o 
melhor momento político para isso. 
Essa pauta é uma reclamação da 
sociedade. A impunidade, não só de 
corrupção, mas de outros crimes, 
é algo que afeta nosso sentimento 
de justiça. Algo que leva o país para 
trás. Vamos persistir nesta pauta, 
ainda que leve tempo”, afirmou o 
ex-juiz.

TEXTO
De acordo com o CCP, “nin-

guém poderá ser preso senão em 
flagrante delito ou por ordem escri-
ta e fundamentada da autoridade 
judiciária competente, em decor-
rência de sentença condenatória 
transitada em julgado ou, no curso 
da investigação ou do processo, em 

virtude de prisão temporária ou 
prisão preventiva”. O texto aprova-
do pela CCJ inclui nessas hipóteses 
a prisão “em decorrência de con-
denação criminal por órgão cole-
giado”, o que possibilitaria a prisão 
após a condenação em segunda 
instância.

O projeto também altera a re-
dação de outros trechos do CCP 
para permitir que o tribunal deter-
mine execução provisória de penas 
privativas de liberdade sem preju-
ízo do conhecimento de recursos 
que venham a ser apresentados. 
Na prática, é uma alteração do que 
é hoje considerado “trânsito em 
julgado”, também abrindo a possi-
bilidade para a prisão após conde-
nação em segunda instância.

Para o senador Flávio Arns 
(PSB-PR), que assinou o pedido 
de desarquivamento, é importante 
que o Senado aprove uma pauta 
ética de combate à corrupção. En-
tre os temas dessa pauta, ele citou 
o fim do foro privilegiado e a prisão 
após segunda instância. “Esse deba-
te sobre a prisão após segunda ins-
tância tem que acontecer, tem que 
ser deliberado, isso vai melhorar a 
justiça do Brasil, vai fazer com que 
a justiça aconteça. Quando se pensa 
na terceira instância, é só pra quem 
tem muito dinheiro, infraestrutura, 
equipe de advogados, e isso acaba 
não sendo justiça. Isso tem que ser 
revisto pelo bem da justiça em nos-
so país”, argumentou Arns.

O recém-chegado senador 
gaúcho Hamilton Mourão (Republi-

canos-RS), também subscritor do 
requerimento, afirmou que a apro-
vação é essencial para que a justiça 
seja feita no Brasil. “Considero o 
restabelecimento da prisão em se-
gunda instância fundamental para 
aplicação da justiça no país, pois, 
caso contrário, quem tem recursos 
jamais pagará pelos crimes cometi-
dos”, disse.

PEC
O senador Jorge Kajuru (PSB-

-GO), que também assinou o reque-
rimento de Moro, disse que preten-
de desarquivar outra proposição 
sobre o tema, a PEC 13/2018, do 
ex-senador Alvaro Dias (PR). Para 
ele, a proposta é mais abrangente 
que o PL 166 porque vai além de 
legitimar no texto constitucional 
a prisão em segunda instância. “A 
PEC legitima constitucionalmente a 
prisão após condenação em segun-
do grau, além de acabar com a com-
petência da Câmara e do Senado de 
deliberar sobre a manutenção ou 
não de prisão em flagrante de par-

lamentar e de sustar o andamento 
de processo contra parlamentares 
por crimes ocorridos após a diplo-
mação. Espero que consigamos as 
27 assinaturas necessárias para o 
desarquivamento da PEC e informo 
que o senador Sérgio Moro já quer 
ser o primeiro a assinar”, informou 
Kajuru.

Em rede social, a senadora 
Damares Alves (Republicanos-DF) 
disse ser a favor do desarquiva-
mento das duas proposições. “En-
tendo que a discussão sobre a pri-
são após condenação em segunda 
instância não pode parar! Acredito 
que a prisão neste estágio pode ser 
um instrumento forte para frear, e 
até mesmo inviabilizar, o cometi-
mento de novos crimes, como nos 
casos das condenações por cor-
rupção. Neste sentido, assinei dois 
requerimentos para o desarquiva-
mento da PEC 13/2018 e do PLS 
166/2018”, disse a senadora.

*Com informações da Agência 
Senado

Mauricio Tonetto/Secom

STF

Lewandowski encerra três ações 
contra Lula que estavam suspensas
Investigações 
abrangiam sede de 
instituto e compra de 
caças suecos

O ministro Ricardo Lewan-
dowski, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), determinou o 
trancamento e encerramento de 
três ações da extinta Lava Jato 
e da Operação Zelotes contra o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT). As investigações, que 
estavam suspensas, diziam res-
peito a doações da empreiteira 
Odebrecht ao Instituto Lula, à 
compra do terreno do instituto 
e a supostas irregularidades na 
compra de caças suecos para a 
Aeronáutica durante o governo 
da ex-presidente Dilma Rousse-
ff (PT).

As duas primeiras inves-
tigações estavam suspensas 
desde setembro de 2021 por 
ordem do STF. A apuração sobre 
um suposto tráfico de influência 
de Lula na aquisição dos caças 
F-39 Gripen havia sido suspen-
sa em março do ano passado. As 
ações, que tramitavam na Jus-
tiça Federal em Brasília, foram 
encerradas.

Na decisão, Lewandowski 
indicou que as provas apre-
sentadas nas ações são ilegais. 
Segundo ele não há cabimento 
para que os processos conti-

nuem a tramitar. No texto, ele 
classificou as provas de “eivadas 
de vícios insanáveis e claramen-
te desprovidas de lastro proba-
tório mínimo”.

A interrupção definitiva das 
investigações havia sido pedida 
pela defesa de Lula no proces-
so de anulação das provas que 
constavam do acordo de leni-
ência entre a Odebrecht e força-
-tarefa dos procuradores da 
Lava Jato no Ministério Público 
Federal. Os pedidos foram feitos 
com base em material apreen-
dido pela Operação Spoofing da 
Polícia Federal, que prendeu um 
grupo de hackers que invadiram 
celulares de juízes e de procura-

dores da Lava Jato.
”Examinado com verticali-

dade o mosaico fático-jurídico 
pormenorizadamente descrito 
acima, não concebo a existência 
de denúncias temerárias, sem o 
mínimo de elementos probató-
rios hígidos [salutares], e, ain-
da, sabidamente desprovidas de 
correlação legítima entre elas 
e fase pré-processual. Trata-se, 
em verdade, de imputações cal-
cadas em provas contaminadas, 
que foram produzidas, custo-
diadas e utilizadas de forma ilí-
cita e ilegítima, o que evidencia 
a ausência de justa causa para o 
seu prosseguimento”, escreveu 
Lewandowski na decisão.

Caso Marielle

O ministro da Justiça e Se-
gurança Pública, Flávio Dino, 
informou na terça, 22/02, que 
determinou a instauração de 
um novo inquérito da Polícia 
Federal para ampliar a colabo-
ração com as investigações so-
bre o assassinato da vereadora 
Marielle Franco e do motorista 
Anderson Gomes, que conduzia 
o veículo em que ela estava. 

O crime completa cinco 
anos no dia 14 de março e ain-
da não houve conclusão sobre 
mandantes e motivações.

“Estamos fazendo o má-
ximo para ajudar a esclarecer 
tais crimes”, disse o ministro, ao 
anunciar a medida nas redes 
sociais. Dino publicou imagens 
de uma portaria do Setor de In-
teligência da Polícia Federal no 
Rio de Janeiro, segundo o qual 
o delegado Guilhermo de Paula 
Machado Catramby é o respon-
sável pelo caso. 

A portaria instaura o in-
quérito determinando que as 
investigações apurem todas as 
circunstâncias que envolvem os 
crimes.

As investigações da Polícia 
Civil e do Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro apon-
taram o sargento reformado e 
expulso da Polícia Militar do Rio 
de Janeiro (PMRJ) Ronnie Lessa 
como o autor dos disparos, com 
colaboração do ex-policial mili-
tar Élcio Queiroz.

Eles estão presos preven-
tivamente desde 2019 e res-
pondem por duplo homicídio 
triplamente qualificado (motivo 
torpe, emboscada e recurso que 
dificultou a defesa da vítima) e 
pela tentativa de homicídio con-
tra uma assessora de Marielle, 
que também estava no veículo 
e sobreviveu.

Agência Brasil

Agência Brasil
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autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

54 3701 0111 | 99633 1533
Av. São Roque, 1491
Bento Gonçalves, RS

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

3453 1854
Rua Goiânia, 310 • Bairro Botafogo

Bento Gonçalves

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

EDITAL Nº 014/2023
ConvocaConvoca concursado para assumir cargo público no Município de 
Monte Belo do Sul. JORGE BENVENUTTI, Prefeito Municipal em 
Exercício de Monte Belo do Sul, no uso de suas atribuições legais, 
torna público que convoca o concursado abaixo relacionado, 
aprovado no Concurso Público n° 01/2022, homologado pelo Edital 
nº 17/2022, de 07.07.2022, para que tome posse no referido cargo, de 
acordo com o que determina os artigos 12, 13, 14 e 15 da Lei 
Municipal nº 366/2001, que estabeleceu o Regime Jurídico Único.Municipal nº 366/2001, que estabeleceu o Regime Jurídico Único.

Gabinete do Prefeito Municipal de Monte Belo do Sul. Aos vinte e 
três dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três

JORGE BENVENUTTI
Prefeito Municipal em Exercício.

NOME
CAMILA DA SILVA GONÇALVES

CARGO
Professor de Educação Infantil 40hs

CLASSIFICAÇÃO
7º lugar

54 3449 4444 
contato@pinusplac.com.br

Vende-se: apartamento Brilho da 
Lua, bairro Villa Nova, Bento 
Gonçalves. Com 2 dormitórios, 
sala/cozinha, banheiro, área de 
serviço, vaga de estacionamento. 
Prédio todo cercado, entrada principal 
com identificação digital, valor baixo 
dede condomínio. Contato: (54) 
98404-5302 | (54) 99981-3000. Valor 
R$ 157.000,00. 
                   
Vende-se: terrenos no bairro 
Barracão, em Bento Gonçalves, com 
toda infraestrutura necessária. 
Terrenos para pavilhões e outros. 
Informações: financiamento direto, 
entrada e saldo com financiamento 
direto, pelo INCC-M, ou preço à vista 
comcom desconto especial.  Contatos 
(54) 3449-4444 ou (Celso) | (54) 
99981-3000 (Reginatto) | (54) 99972 
3122. Matrículas individuais.

Vende-se: terrenos no bairro 
Barracão. Ótima localização, 
condomínio fechado, com toda 
infraestrutura, em um belo local, 
seguro, calmo, com uma paisagem 
linda. Você pode financiar direto 
conosco, com uma entrada e até 50 
mesesmeses para pagar. Valor a partir de 
R$ 135.000,00. Preço à vista com 
desconto especial. Condomínio 
Residencial Villaggio Toscana. 
Informações:   (54) 99981-3000 ou 
(54) 98404-5302. Com matrícula.

Alugo: pavilhão de 200m² para 
depósito, bairro Licorsul, Bento 
Gonçalves. Contato: (54) 
99974-4444.

Vende-se:Vende-se: terrenos números 49, 50, 
51, 52, quadra D, somente juntos, 
loteamento Encosta do Sul (Bento 
Gonçalves). Valor R$ 75.000,00 cada 
à vista. Contato: (54) 98112-2556.
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

(54) 3055 2200 | 3055 4400

      pontualimoveis.bg
www.imoveispontual.com.br

Realizar o seu desejo de morar
bem é o nosso maior compromisso!

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

CURSO
GRÁTIS
DE COSTURA
INDUSTRIAL 
VAGAS LIMITADAS

INÍCIO DAS AULAS: IMEDIATO
HORÁRIO: de segunda a sexta-feira,
das 7h às 12h e das 13h às 17h 
REQUISITOS: vontade de aprender
a costurar e de ter uma profissão

Interessados devem enviar currículo para o e-mail 
pessoal@gdom.com.br ou comparecer na Malhas G'Dom
(Rua Tietê, 568 B.Imigrante), de 2ª a 6ª feira em
horário comercial.

CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 004/2023 
OO Município de Monte Belo do Sul torna público que estará 
recebendo, a partir do dia 06.03.2023, no horário das 07h30min às 
11h30min e das 13h00min às 17h00min, no Setor de Protocolos da 
Prefeitura Municipal, documentação para Credenciamento de 
instituição financeira para prestação de serviços bancários de 
recolhimento de tributos e demais receitas municipais, através de 
DAM, em padrão FEBRABAN, por intermédio de suas agências, 
comcom prestação de contas por meio magnético de valores arrecadados. 
Edital e Anexos disponíveis no site: 
https://www.montebelodosul.rs.gov.br/. Informações adicionais pelo 
telefone: (54) 3457-2053. 

PREGÃO ELETRÔNICO 004/2023
O Município de Monte Belo do Sul torna público que realizará 
“PREGÃO ELETRÔNICO”, tipo: Menor Taxa Administrativa. 
Objeto: Contratação de empresa para prestação de serviços de 
Implantação, Administração, Controle e Gerenciamento da frota de 
veículos leves e pesados da Prefeitura Municipal de Monte Belo do 
Sul, por meio de cartões magnéticos (Cartão Combustível), com a 
finalidade de proporcionar à Administração transparência, segurança 
e e controle eficiente no abastecimento e gastos com combustíveis 
(gasolina e diesel) e serviços adicionais como troca de óleo, filtro, 
conserto de pneus, entre outros, (quando disponíveis na rede 
credenciada). As datas relativas à sessão de disputa são as seguintes: 
- Recebimento das Propostas: a partir das 09 horas do dia 
28/02/2023, até as 09 horas do dia 10/03/2023 - Abertura das 
Propostas: a partir das 09 horas e 01 minutos do dia 10/03/2023 - 
InícioInício da sessão de disputa de Preços: as 10h00min do dia 
10/03/2023. Referência de tempo: Horário de Brasília (DF) Local: 
http://www.pregaoonlinebanrisul.com.br/ Edital e seus anexos 
encontram-se disponíveis no site: 
https://www.montebelodosul.rs.gov.br/ – Pregão Eletrônico. 
Informações adicionais pelo telefone: (54) 3457-2051.

Monte Belo do Sul, 23 de fevereiro de 2023
Jorge Benvenutti

Prefeito Municipal em Exercício

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 13/2023 – Edital de 
Pregão Presencial para aquisição de Sistema Estruturado de ensino 
e materiais didáticos, para os alunos do 1º ao 5º ano da Rede 
Municipal de Ensino. Data de abertura: 08/03/2023, às 09:00 horas.
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 14/2023 – Contratação 
de empresa para a prestação de serviço terceirizado contínuo. Data 
de abertura: 09/03/2023, às 09:00 horas.
EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 15/2023 – Contratação 
de empresa que disponha de Fonoaudióloga 20 (vinte) horas 
semanais. Data de abertura: 10/03/2023, às 09:00 horas.
EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 04/2023 – contratação 
de empresa especializada para reforma interna da farmácia junto a 
UBS. Data de abertura: 13/03/2023, às 09:00 horas.
EDIEDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 05/2023 - Contratação 
de empresa especializada para revitalização de ponte sobre o Arroio 
Marrecão. Data de abertura: 14/03/2023, às 09:00 horas.

Santa Tereza/RS, 24 de fevereiro de 2023
Gisele Caumo

Prefeita Municipal

Imóveis

VENDO apartamento semi-
mobiliado no Aparecida de 2 
dormitórios, vaga de garagem.  
Financiamento pelo banco 
de sua preferência e aceita 
o fgts como entrada. valor 
R$ R$144.000,00. Contato 
(54)99683-6257 Luiz Creci 
42.589.

VENDO apartamento na 
avenida São Roque / com 3 
dormitórios, sala estar, cozi-
nha, sacada aberta, área de 
serviço, e banheiro, box de 
garagem. Possibilidade de fi-
nanciar até 100% usando fgts. 
Valor de R$450.000,00 conta-
to (54)99683-6257 Luiz Creci 
42.589

VENDO terreno no loteamen-
to Peruffo bairro Vila Nova 
pronto para construir. Aceita 
parcelamento direto e pode 
ser financiamento pelo banco 
de sua preferência. Valor R$ 
99.000,00 e estudamos sua 
proposta contato (54)99683-
6257 Luiz Creci 42.589

VENDO casa no Lot. Bertolini 
com 2 moradias ambas de 02 
dormitórios, cozinha, área de 
serviços, banheiro social e 
vaga de garagem. Pode ser fi-
nanciada e usado o fgts como 
entrada. Possui ótima posição 
solar. Valor R$380.000,00.
Contato (54)99683-6257 Luiz 
Creci 42.589

VENDO casa em São Valentin 
com 2 andares sendo que no 
superior possui 03 dormitó-
rios, cozinha, área de serviços, 
banheiro social e no inferior, 
vaga de garagem para ate es-
tudamos sua contato (54)9 
9966-4616 Adriano Creci 
42.504 

PARA MAIS INFORMAÇÕES:

FAÇA SUAS PUBLICAÇÕES
LEGAIS NO JORNAL

IMPRESSO E DIGITAL*
O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL

*Publicação com certiicação  digital.
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Mauricio Tonetto/Secom

Educação

Os planos do governo Eduardo Leite para salvar a infraestrutura 
das mais de 2,3 escolas estaduais do Rio Grande do Sul
O governador 
Eduardo Leite 
anunciou um novo 
aporte de R$ 30 
milhões para o 
programa “Agiliza”, 
que repassa recursos 
para que as próprias 
escolas executem 
obras e reparos de 
baixa complexidade

Lucas Marques
Promessa de campanha e 

promovida exaustivamente, a 
educação do Rio Grande do Sul 
será um dos maiores desafios do 
governo estadual para os pró-
ximos quatro anos. Além de ter 
professores incentivados e bem 
preparados, e estudantes com 
condições de chegarem às insti-
tuições de ensino, a infraestrutu-
ra das escolas é uma prioridade 
que precisa ser atendida urgen-
temente.

No dia 16/02, o governo do 
Estado apresentou um novo pla-
no de gestão para qualificar a in-
fraestrutura do ambiente escolar 
da rede estadual. O detalhamento 

foi feito pelo governador Eduar-
do Leite (PSDB), em coletiva 
concedida à imprensa no Palácio 
Piratini, com a participação da 
secretária de Obras Públicas, Iza-
bel Matte, de forma presencial, e 
das secretárias da Educação, Ra-
quel Teixeira, e de Planejamento, 
Governança e Gestão, Danielle 
Calazans, por meio de videocon-
ferência. Também estiveram pre-
sentes o vice-governador Gabriel 
Souza e o secretário-chefe da 
Casa Civil, Artur Lemos.

A estratégia elaborada para 
a transformação do ambiente es-
colar tem como premissa a visão 
da escola em sua totalidade, mu-
dando a prática do atendimento 
por demandas isoladas. O Estado, 
a partir de agora, quer atuar em 
todo o ambiente escolar, com a 
resolução de problemas de forma 
integrada, exigindo um trabalho 
transversal e com troca de infor-
mações da comunidade escolar. 
“Há uma mudança no procedi-
mento. Antes, uma escola lançava 
uma demanda e o Estado dava 
curso para aquele pedido sem 
que houvesse um olhar integrado 
para a escola. Agora, ao receber 
uma demanda, serão verificadas 
as outras necessidades para que 
sejam agregadas ao processo”, 
disse Leite.

Durante a apresentação, Leite 
anunciou um novo aporte de R$ 
30 milhões para o programa “Agi-
liza”, que repassa recursos para 

que as próprias escolas executem 
obras e reparos de baixa comple-
xidade, e cuja aplicação está inse-
rida em um dos eixos da estraté-
gia. O governador destacou que as 
ações para qualificar a educação 
no Estado não começaram agora e 
que houve um trabalho realizado 
nos últimos anos dentro do que a 
realidade fiscal do Rio Grande do 
Sul e o enfrentamento da pande-
mia permitiram.

“A história não começa hoje. 
Tínhamos um Estado com pro-
fundas dificuldades fiscais, que 
não pagava as contas, atrasava 
salários e fornecedores e que, 
por isso, tinha muita dificuldade 
de planejar investimentos. E no 
meio disso ainda enfrentamos 
os desafios de uma pandemia”, 
lembrou Leite. “A educação é ban-
deira absolutamente prioritária 
neste ciclo de governo, o que 
não significa que ela não tenha 
sido atendida no ciclo passado. 
Enfrentamos um problema fiscal 
que tomou conta de boa parte da 
nossa agenda, mas foram reali-
zadas ações importantes, como 
a implementação do programa 
Todo Jovem na Escola, com bol-
sas para a permanência dos estu-
dantes, e o Agiliza, que destinou 
R$ 228 milhões extras para ma-
nutenção das escolas.”

Para este novo momento, o 
governador destacou a retomada 
da capacidade de investimentos 
e de planejamento. “Fizemos o 

ajuste das contas e, embora ain-
da tenhamos uma situação que 
inspira cuidados, agora consegui-
mos estruturar soluções de mé-
dio e longo prazo, e isso se reflete 
também na educação”, afirmou.

A secretária da Educação, 
Raquel Teixeira, afirmou que o 
“olhar global para toda a infraes-
trutura da escola” é algo inédito 
no Estado. Segundo ela, isso pode 
dar maior eficiência e agilidade 
nos processos de qualificação da 
infraestrutura, que é urgente da 
Educação neste momento. “Te-
nho muita confiança neste traba-
lho sinérgico e neste novo olhar 
do governo sobre o aluno e sobre 
a escola de maneira integrada. As 
demandas não serão mais vistas 
de forma isolada, como era antes, 
que se tratava de um banheiro 
hoje, de um telhado amanhã. É 
um momento inédito, em que o 
olhar será para toda a estrutura 
escolar”, resumiu.

Atualmente, o Estado tem 
2.341 escolas sob a sua gestão. 
Nos primeiros 45 dias deste ano, 
o governo apurou dados sobre 
as necessidades de 2.311, fican-
do fora da análise as escolas do 
sistema prisional e militares. O 
diagnóstico, elaborado de manei-
ra conjunta pelas secretarias da 
Educação (Seduc) e de Obras Pú-
blicas (SOP), envolveu reuniões 
com cada uma das 30 Coordena-
dorias Regionais da Educação e 
das 28 Coordenadorias Regionais 
de Obras Públicas, análise de de-
mandas cadastradas no Sistema 
de Gestão de Obras e formulários 

aplicados em todas as escolas.
A revisão das estruturas in-

ternas da Seduc e da SOP e a re-
lação integrada das duas pastas 
no processo de qualificação da in-
fraestrutura das escolas é um dos 
destaques da estratégia. Foi cria-
da, dentro da SOP, a  Subsecretaria 
de Obras da Educação, exclusiva-
mente dedicada ao atendimento 
da rede escolar. O governo passou 
a trabalhar no alinhamento entre 
as coordenadorias regionais das 
secretarias e foi criada a sala de 
gerenciamento intensivo para as 
obras da educação.

A secretária de Obras Públi-
cas, Izabel Matte, destacou esta 
integração como um fator de 
potencialização da celeridade 
nas obras. “Essa sala será muito 
importante, pois não estaremos 
trabalhando com equipes sepa-
radas. Neste local, as equipes 
técnicas trabalharão em conjunto 
para que os processos cheguem 
às coordenadorias, o que agiliza-
rá muito o trabalho”, disse Izabel, 
que observou o impacto dessa 
medida também na agilização 
das licitações, que poderão con-
templar diferentes necessidades 
em um único processo.

“Trabalhamos com a lógica 
de alcançar a proposta a partir 
de uma coordenação estratégica 
e isso é um diferencial importan-
te, a sinergia entre as secretarias 
para que seja possível atingir o 
objetivo proposto pelo governo. 
Vamos alocar os recursos e acom-
panhar efetivamente a sua imple-
mentação”, ressaltou a secretária 

de Planejamento, Governança e 
Gestão, Danielle Calazans.

A primeira etapa de ações 
nas escolas está vinculada às ne-
cessidades mais urgentes para o 
início do ano letivo. No processo 
de análise do cenário da infraes-
trutura escolar, a situação das es-
colas recebeu classificação a par-
tir do nível de interferência que 
as demandas poderiam causar 
na volta às aulas, que ocorrerão 
na quinta-feira, 23/02. O atendi-
mento aos locais foi categorizado 
como urgente, intermediário e 
complementar.

Houve identificação de 176 
escolas em situação de urgên-
cia, cujas demandas poderiam 
impactar no uso dos espaços. 
Dessas, duas serão interditadas 
e os alunos, temporariamente, 
transferidos para outros espaços 
locados. No nível intermediário, 
estão 1.898 escolas, que apre-
sentam necessidades de maior 
complexidade, como reformas 
elétricas e hidráulicas e obras pa-
ralisadas. Na classificação com-
plementar, há 138 escolas que 
apresentam demandas de baixa 
complexidade, como manuten-
ção de piso e calçadas e reparos 
em quadras de esporte, portas e 
janelas. Por fim, 99 escolas não 
tiveram necessidades declaradas 
pelas direções. A resolução dos 
problemas está sendo promovida 
em três eixos de execução simul-
tânea, de acordo com os níveis de 
classificação. 

*Com informações do Gover-
no do Rio Grande do Sul

EIXO 1
Contempla as intervenções imediatas e aquelas que podem ser promovidas por meio do programa Agi-

liza, que consiste no repasse de verba extraordinária para que as próprias escolas possam executar obras e 
reparos de baixa complexidade. O governador anunciou um novo aporte de  R$ 30 milhões para o programa 
Agiliza. Serão R$ 27 milhões distribuídos entre 2.165 escolas e R$ 3 milhões para as 176 escolas classifica-
das em situação de urgência.  Com os recursos do Agiliza, as próprias escolas poderão executar as reformas 
necessárias, com o monitoramento das equipes do Estado.  Também serão feitos ajustes no orçamento para 
locações de estruturas auxiliares e espaços físicos, além de contratos por registro de preços para serviços 
como reparos em telhados, muros e substituições de caixas d’água, por exemplo. 

EIXO 2
Consiste em medidas de reorganização e priorização de processos e será executado em toda a rede es-

tadual. A partir deste eixo, serão encaminhadas soluções para as escolas interditadas e inacabadas e para os 
entraves nas obras paralisadas. Este âmbito também contempla o acompanhamento das obras em andamen-
to, a agilização de licitações e contratos e da análise de projetos em andamento, a resolução de pendências 
jurídicas e os contratos de manutenção continuada. 

EIXO 3
Com foco no planejamento estruturante da rede escolar, as ações deste eixo se aplicam a toda a rede e se-

rão norteadas por uma visão de impacto de longo prazo. Consiste no mapeamento da rede, na proposição de 
critérios objetivos para decisões de priorização, na elaboração de um caderno de encargos para padronização 
dos ambientes escolares e na adequação da infraestrutura escolar para atender outros projetos da Secretaria 
de Educação, como as escolas de tempo integral, por exemplo.

Estiagem no RS
Governo do RS discute a criação 
de fundo para irrigação

A criação de um fundo de in-
centivo para a irrigação no Estado 
foi o tema da reunião que o gover-
nador Eduardo Leite (PSDB) teve 
na manhã de quinta-feira, 23/02, 
com uma comitiva liderada pelo 
Sindicato das Indústrias de Má-
quinas e Implementos Agrícolas 
no Rio Grande do Sul (Simers), 
Cláudio Bier.

O grupo discutiu a possibili-
dade de ser ofertado um incentivo 
de ICMS ao produtor que investir 
em sistemas de irrigação na sua 
propriedade. Leite se mostrou en-
tusiasmado com a proposta e colo-
cou o governo gaúcho à disposição 
para tratar do tema. "A partir de 
agora temos um ponto de partida 
para usarmos como instrumento 
para esta importante política pú-
blica. Precisamos ter uma política 
efetiva de financiamento para a 
irrigação", pontuou o governador, 
determinado a imediata criação 
de um grupo técnico para acom-
panhar esse projeto.

Bier disse que esta demanda 
é antiga e impacta diretamente 
na economia do Rio Grande do 
Sul. "Este cenário de estiagem é o 
momento mais adequado para ini-
ciarmos este trabalho", ponderou. 
O secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Ernani Polo, acompa-
nhou a discussão e destacou a im-
portância de uma ação efetiva nes-
te sentido. "Trata-se de um projeto 
consistente que dialoga com o que 
já vem sendo trabalhado pelo go-
verno do Estado para ampliação 
da área irrigada. A partir de agora, 

precisamos aprofundar a análise 
técnica para avançarmos na pro-
posta", disse.

GOVERNO FEDERAL
Também na quinta, uma co-

mitiva de ministros do Governo 
Federal esteve no Rio Grande do 
Sul para visitar áreas afetadas 
pela falta de chuvas. Os represen-
tantes foram a Hulha Negra, na 
Região Sul, e devem oficializaram 
medidas para enfrentamento da 
estiagem que atinge os municípios 
gaúchos. A região é uma das mais 
castigadas pela falta de chuvas, 
que afeta o estado pela terceira 
safra consecutiva.

Participaram da comitiva o 
ministro do Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura Familiar 
Paulo Teixeira, o do Desenvolvi-
mento e Assistência Social, Famí-
lia e Combate à Fome Wellington 
Dias, o da Secretaria de Comu-
nicação Social da Presidência da 
República, Paulo Pimenta e o futu-

ro presidente da Companhia Na-
cional de Abastecimento (Conab) 
Edegar Pretto.

RECURSOS
Diante das demandas de pre-

feitos, deputados, vereadores e 
entidades representativas dos tra-
balhadores de campo, pelo apoio 
emergencial para enfrentamento 
do desastre natural, o presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 
autorizou o repasse de R$ 430 
milhões para ações emergenciais, 
frente ao período de estiagem no 
interior do Rio Grande do Sul. Os 
recursos serão destinados às áre-
as da agricultura, desenvolvimen-
to social e defesa civil.

• R$ 24 milhões, do Ministério 
Desenvolvimento e Assistência 
Social, Família e Combate à Fome; 

• R$ 100 milhões, do Minis-
tério da Integração e Desenvolvi-
mento Regional;

• R$ 300 milhões, Ministério 
do Desenvolvimento Agrário.

Grégori Bertó/Secom
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Cruzadas
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Sete Erros | Respostas na página 06 Horóscopo 
Por João Bidu (www.joaobidu.com.br)

Áries – 21/03 a 20/04 
Surgem oportunidades de cresci-
mento. No relacionamento, colo-
que seus planos em sintonia. 

Touro – 21/04 a 20/05 
Sorte nas finanças! Na paquera, 
muitos momentos de descontra-
ção. A dois, sedução em alta. 

Gêmeos – 21/05 a 20/06 
Novidades mexem com sua roti-
na no trabalho. Nos assuntos do 
amor, seu brilho será notado. 

Câncer – 21/06 a 21/07 
Hora de analisar a vida profissional. 
Na relação, que tal confiar ao par 
seus medos e angústias? 

Leão – 22/07 a 22/08 
Seus planos profissionais ganham 
força. Alguém novo agita a paque-
ra. Clima esquenta a dois. 

Virgem – 23/08 a 22/09 
Lembre-se de se divertir mais. Na 
paquera, tudo flui. Na relação, faça 
planos para o futuro. 

Libra – 23/09 a 22/10 
Ar otimista traz oportunidades 
profissionais. Paquera avança um 
passo. A dois, romance no ar. 

Escorpião – 23/10 a 21/11 
Família pede atenção. Na paquera, 
clima de mistério. No relaciona-
mento, clima de aconchego. 

Sagitário – 22/11 a 21/12 
Depois do esforço, a grana chega. 
Na paquera, status pode mudar. 
Boa vibe para curtir a dois. 

Capricórnio – 22/12 a 20/01 
Boas chances de aumentar a ren-
da. Na paquera, observe os sinais. 
A dois, romance e sedução. 

Aquário – 21/01 a 19/02 
Hora de encerrar ciclos. Alguém 
do passado surge. Na relação, ig-
nore interferências externas. 

Peixes – 20/02 a 20/03 
Não faltará determinação no tra-
balho. No amor, não tenha receio 
de declarar a sua vontade.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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ADSM
REMETENTE

CERAMICAS
ARNICAST

MUDEIOATOR
EAAPENA
CILVIAD

NONAGESIMO
BOLEROB
EXMOCRUZ
RCANCELA

ATOLAAAIP
UERJROSE

CRONOGRAMA
AENEROOR

Região de 
alcance da
telefonia
celular

(?) e Teco,
esquilos

da Disney
(HQ)

Um dos
cursos 
de pós-

graduação

Quem
envia uma

carta

Distúrbio
de quem 

anda duran-
te o sono

Peça de
ferro para
prender

os pulsos

Material 
usado em
pias de
cozinha

Guardiã
das Matas

(Folc.)

Significa 
"Interna-
cional",
em COI

Acredita;
tem fé

Mudar 
de canais
rapida-

mente (TV)

(?)-seca:
charque
(bras.)

Fica preso
na lama
(o carro)

Ivo
Pitanguy,
cirurgião
plástico

Univer-
sidade es-
tadual do
RJ (sigla)

Lista com
etapas e
prazos de
trabalho

Janeiro,
em 

espanhol
Hiato de
"caos"

Artefato
de argila
Erva para 
contusões

Que deixou
de ser

Desfaz o
pedido 
Produto
da soja

Modifi-
quei

(?) Moore,
atriz (Cin.)
Costume;

hábito

Classe
(?): elite
Nome da
letra "R"

Falta de
chuva
Sódio

(símbolo)

56, em
romanos
(?) Gore,
político 

Membro
do elenco
Andar de
um prédio

Consoantes
de "seta"
(?) então:

ainda

Símbolo
cristão
Auto-
móvel

Tipo de
vinho

Sílaba de
"germe"

Vogais 
de "bala"

(?) Bon Jo-
vi, cantor

Piedade
Cenário de
"Romeu e 
Julieta" (Lit.)

Espécie
de casaco

curto

O ordinal
de 90

2/ci. 3/jon. 5/enero — mudei. 6/bolero — zapear.

Expediente
Circulação: semanal, às 
sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 
877/602 (L’América Shopping), 
bairro São Bento, Bento Gonçalves
Contato: (54) 3454 1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques e 
Suellen Krieger
Criação: Júlia Milani 

O que assistir no streaming?

Cinema 
Programação de 24/02 a 1º/03

De vez em quando, a vida pede 
que paramos e nos dedicamos por 
duas horas a assistir uma boa e di-
vertida comédia romântica, afinal, 
gênero clássico é uma boa pedida 
em qualquer momento.

Quem não lembra de “O Ca-
samento do Meu Melhor Amigo” 
ou “E Se Fosse Verdade”? Quer 
acrescentar mais um na lista e 

08 DE FEVEREIRO
LUANA APARECIDA 
RIBAS DIAS, 28 ANOS, DO 
LAR, NATURAL DE IRAÍ, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
09 DE FEVEREIRO
GEFERSON RICARDO DA 
SILVA, 43 ANOS, SEGURANÇA, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
10 DE FEVEREIRO
ARLINDO IVAN STRINGHINI, 
75 ANOS, MOTORISTA 
APOSENTADO, NATURAL DE 
ROSA SALES, MORADOR DE 
SANTA TEREZA
11 DE FEVEREIRO
DINO LONGO, 65 ANOS, 
MOTORISTA APOSENTADO, 
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES, MORADOR DE 
PINTO BANDEIRA
12 DE FEVEREIRO
MAFALDA VOLPATO DALLA 
VALLE, 95 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
LOURDES STEFENON 
LOTI, 87 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
LÚCIA TERESINHA DE 
MELO RAMOS, 59 ANOS, 
SERVIÇOS GERAIS, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
WILLIAN NORONHA 
DE MOURA, 18 ANOS, 
COMERCIÁRIO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
13 DE FEVEREIRO
ELZA TEREZINHA 
TODESCHINI CARRARO, 
85 ANOS, PROFESSORA 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
14 DE FEVEREIRO
VANESSA PAES DOS 
SANTOS, 40 ANOS, AUXILIAR 
DE LIMPEZA, NATURAL DE 
CAMAPUÃ (MS), MORADORA 
DE BENTO GONÇALVES
ANTONIO PARISOTTO, 
76 ANOS, AGRICULTOR 

Obituário
Falecidos entre 
08/02 e 21/02

APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
16 DE FEVEREIRO
ANTONIO CARDOSO DA 
SILVA FILHO, 30 ANOS, 
INDUSTRIÁRIO, NATURAL DE 
ALTO ALEGRE DO PINDARÉ 
(MA), MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
17 DE FEVEREIRO
SIDNEI MERLO, 43 ANOS, 
VIGILANTE, NATURAL E 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
DOUGLAS ITAMAR DA SILVA, 
28 ANOS, PEDREIRO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
18 DE FEVEREIRO
PABLO EDUARDO PROTTO, 
21 ANOS, AUXILIAR DE 
ENTREGA, NATURAL E 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
SABRINA CARLA DOS 
SANTOS PROTTO, 19 ANOS, 
SECRETÁRIA, NATURAL E 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
19 DE FEVEREITO
RAFAELA DE OLIVEIRA, UM 
ANO E 11 MESES, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
20 DE FEVEREIRO
ZEMILDA MERLO DOS 
SANTOS, 94 ANOS, 
COSTUREIRA APOSENTADA, 
NATURAL DE GARIBALDI, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
ANTÔNIO MARANGON, 
90 ANOS, BANCÁRIO 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
21 DE FEVEREIRO
VALENTIM GIORDANI, 
72 ANOS, AGRICULTOR 
APOSENTADO, NATURAL DE 
GUAPORÉ, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
JONATHAN PEDRETTI, 
27 ANOS, INSTALADOR 
DE PISCINAS, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

conferir nesse fim de semana? 
“Na Minha Casa ou na Sua”, que 
está disponível na Netflix, conta 
sobre dois amigos de longa data: 
Debbie (Reese Whiterspoon) e 
Peter (Ashton Kutcher).

Separados por um país, os 
dois irão trocar de ambiente por 
uma semana e podem descobrir 
algo mais forte que a amizade.

SHOPPING CENTER
BENTO GONÇALVES
 
Sala 01 
Homem-Formiga e a Vespa: 

Quantumania 
13:40h – 2D Dublado 
16:10h – 3D Dublado 
18:40h – 3D Dublado (quin-

ta, sexta, sábado, domingo, terça, 
quarta) 

18:40h – 2D Legendado (se-
gunda) 

21:10h – 3D Dublado (quinta, 
sábado, segunda, quarta) 

21:10h – 2D Legendado (sex-
ta, domingo, terça) 

  
Sala 02 
As Múmias - Anel Perdido 
14:00h – 2D Dublado  
16:00h – 2D Dublado 
18:30h – 2D Dublado 
20:30h – 2D Dublado (sexta, 

sábado, domingo, terça, quarta) 
20:30h – 2D Legendado 

(quinta, segunda) 
  
Sala 03 
Gato de Botas 2: 
O Último Pedido  
13:40h – 3D Dublado (quinta, 

sexta, domingo, segunda, quarta)  
16:00h – 3D Dublado (quar-

ta) 
18:30h – 3D Dublado (terça)  
 
M3GAN  
16:00h – 2D Dublado (quinta, 

sexta)  
18:30h – 2D Dublado (quinta, 

sexta, sábado, quarta)  

21:00h – 2D Dublado (do-
mingo, terça)   

21:00h – 2D Legendado (sá-
bado) 

 
Avatar 2
14:00h – 3D Dublado (sába-

do, terça) 
16:00h – 3D Dublado (do-

mingo, segunda)  
20:30h – 3D Dublado (quinta, 

sexta, segunda, quarta)  
 

L’AMÉRICA 
SHOPPING CENTER

Sala 01 
As Múmias - Anel Perdido 
14:00h – 2D Dublado  
16:00h – 2D Dublado 
18:30h – 2D Dublado 
 
M3GAN  
21:00h – 2D Dublado (quinta, 

sexta, sábado, segunda, quarta) 
21:00h – 2D Legendado (do-

mingo, terça) 
 
Sala 02 
Homem-Formiga e a Vespa: 

Quantumania 
13:40h – 2D Dublado 
16:10h – 3D Dublado 
18:40h – 3D Dublado (quinta, 

sábado, segunda, quarta) 
18:40h – 3D Legendado (sex-

ta, domingo, terça) 
21:10h – 3D Dublado (sexta, 

domingo, terça) 
21:10h – 3D Legendado 

(quinta, sábado, segunda, quarta)

E-mails de contato:

redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br

Acompanhe on-line:

www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa
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SES começa a aplicar
vacina bivalente



EDIÇÃO 901
Sexta-feira, 

24 de fevereiro de 2023

Previsão do tempo

25/02
18º
27º

Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.

24/02
19º
26º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

26/02
18º
28º

Sol com algumas nuvens. Chove 
rápido durante o dia e à noite.

Sol com algumas nuvens e chuva 
passageira durante o dia. À noite o 

tempo fica firme.

Diálogo
Eduardo Leite e senador Mourão se 
encontram e debatem melhorias no RS

Política | 9

Inscrições abertas
Projeto Bombeiro Mirim 
em Carlos Barbosa
Ao todo, serão 
disponibilizadas 
20 vagas para o 
projeto; Para a 
participação, é 
necessário estar 
inserido e em alguns 
critérios

A Associação Corpo de Bom-
beiros Voluntários de Carlos Bar-
bosa abriu as inscrições para o 
Projeto Bombeiro Mirim para a 
edição de 2023.

Ao todo, serão disponibiliza-
das 20 vagas para o projeto. Para 
a participação, é necessário estar 
inserido e em alguns critérios, 
como ter idade entre doze e qua-
torze anos completos na data da 
inscrição; estar matriculado e fre-
quentando regularmente a escola 
e residir em Carlos Barbosa, além 
de não ter participado das edições 
anteriores do projeto.

É necessário que o adolescen-
te esteja acompanhado do respon-
sável legal no momento da inscri-

ção. No caso de o responsável não 
ser pai ou mãe, exige-se a apresen-
tação de procuração específica ou 
de um termo de guarda legal do 
menor de idade.

As inscrições ocorrerão a par-
tir do dia 27 de fevereiro até o dia 
24 de março de 2023, de segunda 
a sábado, das 9h às 18h30, na sede 
da Corporação, localizada na rua 
Antônio Prado, Nº 347, no bairro 
Navegantes.

BOMBEIRO MIRIM BENTO 
GONÇALVES

O Corpo de Bombeiros Militar 
de Bento Gonçalves também está 
com inscrições abertas para o pro-
jeto Bombeiro Mirim 2023.

Ao todo, 24 crianças entre dez 
e doze anos, que residem em Ben-
to Gonçalves, podem participar. 
Neste ano, 50% das vagas serão 
destinadas para famílias cadastra-
das no Centro de Referência em 
Assistência Social, o CRAS II.

As inscrições estão abertas 
desde o dia 15 de fevereiro e vão 
até o dia 15 de março e podem 
ser realizadas tanto de forma on-
line quanto presencial, na sede da 
corporação, localizada na Avenida 
Osvaldo Aranha, número 359, no 
bairro Juventude.

Campanha da Fraternidade 2023 tem início
Conferência 
Nacional dos Bispos 
do Brasil (CNBB) 
quer apoio para 33 
milhões de pessoas 
que enfrentam a 
situação no país

Combate à fome

Com o tema Fraternidade e 
Fome, a Campanha da Fraternida-
de deste ano quer chamar a aten-
ção para a situação de mais de 33 
milhões de pessoas que estão em 
situação de fome no país, de acordo 
com a Rede Brasileira de Pesquisa 
em Soberania e Segurança Alimen-
tar e Nutricional. A campanha, lan-
çada na última quarta-feira, 22/02, 
pela Conferência Nacional dos Bis-
pos do Brasil (CNBB), é inspirada 
no lema bíblico, extraído de Mateus 
14, 16: “Dai-lhes vós mesmos de 
comer!”.

“A emergência sobre o assun-
to fez com que, pela terceira vez, 
a CNBB assumisse a realização de 
uma Campanha da Fraternidade 
que trouxesse luz ao tema, bus-
cando fomentar ações, em todos os 
níveis, para minimizar os impactos 
desta realidade na vida do povo 

brasileiro”, disse a entidade.
Lançada em 1964, a Campanha 

da Fraternidade é um modo de a 
igreja celebrar o tempo da Quares-
ma, com oração, jejum e caridade, 
associados à reflexão e ação sobre 
um tema específico. No lançamento 
da campanha, o papa Francisco en-
viou um vídeo com uma mensagem 
ao Brasil, expressando o desejo 
de que a reflexão sobre o tema da 
fome entre os católicos brasileiros 
no tempo da Quaresma seja “uma 
atitude constante de todos que nos 
comprometem com Cristo, presen-
te em todo aquele que passa fome”.

“É meu grande desejo que a 
reflexão sobre o tema da fome, 
proposta aos católicos brasileiros 
durante o tempo quaresmal que 
se aproxima, leve não somente a 
ações concretas – sem dúvida, ne-
cessárias – que venham de modo 
emergencial em auxílio dos irmãos 
mais necessitados, mas também 
gere em todos a consciência de que 
a partilha dos dons que o Senhor 
nos concede em sua bondade não 
pode restringir-se a um momento, 
a uma campanha, a algumas ações 
pontuais, mas deve ser uma atitu-
de constante de todos nós, que nos 
compromete com Cristo presente 
em todo aquele que passa fome”, 
disse Francisco.

Durante o lançamento da 
Campanha na Diocese de Caxias 
do Sul, o bispo diocesano Dom 
José Gislon fez uma breve exposi-
ção da temática da Campanha da 
Fraternidade 2023. Ele pontuou a 
realidade da fome e a importância 
da união entre a Igreja, o poder 
público e a sociedade civil para a 
superação da fome e a promoção 
da dignidade humana. “Penso que 
o tempo da Quaresma, onde faze-
mos um caminho penitencial, é 
tempo especial para somar juntos 
para irmos ao encontro da realida-

de dos irmãos e irmãs que passam 
fome. Que possamos nos mobilizar 
enquanto sociedade, vamos jun-
tos criar uma grande corrente de 
fraternidade e de solidariedade”, 
salientou.

A Campanha da Fraternidade 
2023 tem como objetivo principal: 
“Sensibilizar a sociedade e a Igre-
ja para enfrentarem o flagelo da 
fome, sofrido por uma multidão de 
irmãos e irmãs, por meio de com-
promissos que transformem esta 
realidade a partir do Evangelho de 
Jesus Cristo”.


